



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Lunes 26 de Agosto de 1918

No. 256

Organización de los partidos políticos

X

Los hechos políticos que se han sucedido en nuestro país, desde que a principios del siglo pasado nació a la vida independiente, son la causa por la cual se la ha acusado de turbulenta a esta República, sin detenerse a considerar que no era posible comenzar una nueva vida sin proceder con ardor a la obra nada fácil de reparación interior. Mas, la historia del mundo se encarga de nuestra defensa, en sus páginas hace ver los sacrificios, las sangrientas luchas, las crisis económicas que han padecido, en todos los tiempos, las sociedades para organizarse: no hay nación en cuyos anales no se registren aquellos acontecimientos desgraciados, en mayor o menor número, como precedentes a su formación, y los pueblos de la América-hispana, nuestra patria, no debían ser la excepción, y mucho menos debía esperarse que se operara ese prodigio cuanto que se emanciparon estas nacionalidades en su infancia de un dominio opresor y, por lo mismo, quisieron gozar de todas las libertades y convertir en un hecho tangible los principios de libertad, igualdad y fraternidad, base del régimen democrático con que habían sustituido la dominación española, y conocieron los tremendos efectos de la anarquía y soportaron el peso de los mandones en pugna con el sentimiento popular y con la aspiración ferviente de los buenos patriotas que trataban de promover el bienestar general y asegurar la paz con el ejercicio del derecho de sufragio, y, desde luego, con el goce de todas las garantías contenidas en la Constitución política de 1861, pero una cosa es la ley abstracta y otra, muy distinta, es el campo de aplicación práctica que se le abra, cuando debe luchar el

derecho y la justicia con fenómenos y causas de diverso orden, con intereses creados que pueden atenuar o anular sus efectos. Es por esto que el filósofo Victor Cousin no busca las leyes de los pueblos para apreciarlos: "Dadme la carta geográfica de un país, dice, su clima, sus aguas, sus vientos; dadme su zoología, su flora y todas sus producciones generales, y yo me comprometo a decirnos qué hombre habitará ese país y qué rol desempeñará en la historia de los pueblos". Y es que las entidades que componen el escenario en que actúa cada hombre, en el gran teatro de la Naturaleza, obrando a su manera sobre su organización física, le imprimen modalidades, le forma particulares tendencias; no es posible sustraerse a la influencia del medio ambiente y de la educación que se ha recibido: el régimen colonial fué de despotismo, mantuvo a estos territorios y a sus habitantes indígenas bajo el imperio de leyes que les imponían un sometimiento incondicional al gobierno de la Metrópoli, coartando su adelanto moral y su progreso material, y, desde luego, la soberanía que se le reconocía al pueblo en la Carta fundamental era cosa escrita, pero no de aplicación práctica, hasta el primer cincuenta de nuestra independencia, y acaso seguirá siendo si la acción de los partidos políticos científicamente organizados no se deja sentir en el Ecuador.

En Guayaquil, muchos ciudadanos no se conformaron con el nuevo orden de cosas, y el médico, Dr. don Fausto Rendón tomó la iniciativa para hacer una contra-revolución: se puso de acuerdo con el entonces comandante Francisco Rendón, según jefe de la Artillería, y prosió al general José de Veintemilla que acandillara el movimiento que trataban de ejecutar para restablecer el gobierno de Espinoza, Aceptó Veintemilla la combinación y en la madrugada del 19 de marzo de 1869, el Cuerpo que coman-

daba proclamó la restauración del gobierno constitucional. Los ciudadanos que formaban parte de la conspiración y otros que no habían estado comprometidos se unieron a la unidad militar mencionada, y fué conducido preso a la Artillería el Comandante General de la Plaza, general don Secundino Darquea. El coronel Juan Manuel Uruga tomó el mando de las fuerzas que no habían tomado parte en la revolución de los constitucionalistas, y con ellas atacó el cuartel de la Artillería. El combate fué reñido, y la lucha encarnizada le dió el triunfo a Veintemilla.

El jefe del movimiento estaba observando, desde una ventana, los últimos disparos que se hacían. Un soldado, obedeciendo a la impresión que produjeron en su ánimo las palabras de reproche que le dirigiera Darquea, por haber tomado parte en la revolución, disparó su arma contra Veintemilla, que estaba de espaldas a su asesino.

Con la muerte de Veintemilla se produjo la confusión y el pánico se apoderó de los más animosos revolucionarios, aprovechó Darquea de aquel estado de los ánimos, y se escapó de la prisión, para ponerse al frente de las fuerzas que comandaba Uruga, con lo cual quedó vencida la revolución, por falta de jefe y caudillo.

García Moreno, tan pronto como tuvo noticia del movimiento que se había operado en Guayaquil y del resultado,

se trasladó a dicho puerto y ordenó que se persiguiera a todos los que se sabía o se suponía comprometidos en esa acción. Se procedió a juzgar en Consejo de guerra a los militares; los vocales no se atrevían a imponer la pena capital, pero García Moreno se impuso y se pronunció la sentencia de muerte contra los capitanes Pablo Nieto y José María Cabrera, quienes fueron fusilados el 19 de junio.

El Presidente interino dictó el decreto de convocatoria a elecciones para Diputados a una Convención Nacional. Las elecciones, como todas las de su género, se hicieron al gusto del Gobierno, y la Asamblea celebró en Quito su primera sesión el 16 de mayo.

Los legisladores, como era de esperarlo, el día de la instalación de la Constituyente, dictaron un decreto ordenando que el Presidente y Vicepresidente interinos de la República continuaran en el ejercicio de sus funciones hasta que se expidiera la nueva Constitución y se eligieran los nuevos funcionarios, que debían reemplazarles.

García Moreno presentó su dimisión, y se hizo cargo del Ejecutivo el designado para Vicepresidente.

Este hecho es una manifestación de que apenas se conocían, hasta entonces, las naciones del patriotismo, y que los intereses de círculo le hacían arrastrar al país una vida raquítica y relajada, por la ausencia de ideales bien definidos y, por ende, por la preponderancia de los intereses personales: la quietud servil de los cuerpos legislativos ha sido y será siempre inhumana, y es una manifestación tristísima de la depresión de los caracteres y de la falta de conciencia política.

El tenor Caruso

Un despacho de New York, informa que, en esa metrópoli, ha contraído matrimonio el célebre tenor italiano, de fama universal, con la bella señorita Dorothea Park.

La ceremonia se ha llevado a efecto en medio de un ambiente de sencillez e intimidad, con sólo la asistencia de varios colegas del gran cantor, lo cual contrasta con la pompa y faustuosidad de que tan amigo se ha revelado, en otras ocasiones, el afortunado Caruso.



La guerra mundial

[Telegramas]

Servicio especial para "LOS ANDES"

Alemania eterna violadora de los tratados.—La ofensiva aliada: la actual línea de batalla.—Soberbio golpe dado por el General Mangine.—Captura de hidroaviones austriacos.
"Los Andes".—Riobamba.
 Berna, Agosto 25.—Evidiense varios oficiales internados en Suiza, violando la palabra de honor que tenían empuñada. Alemania rompiendo los tratados con Suiza, lejos de devolver esos oficiales, los ha destinado al ejército de Ucrania.

París, Agosto 25.—Los últimos avisos del frente de batalla informan que los franceses reanudaron la ofensiva en una extensión de quince millas, progresando en todas partes. La línea actual es la siguiente: Plessyval, Lefourverre, Bellefontaine, Blerancourt y 2½ millas al norte de Morshant; de allí corre al sur de Osly y alcanza el río Aisne por Courtil.—El ataque de ayer se extendió hasta 3 millas más allá de Soissons y hoy han avanzado hasta cerca de Noyon.

Tolón, Agosto 25.—El ejército del General Mangine ha puesto una enorme cuña en los puntos vitales de la resistencia alemana, merced a la captura de soberbias posiciones estratégicas.—Las posiciones alemanas al extremo sur de Picardía, en el ángulo occidental al frente de Soissons y Reims, están en peligro de ser flanqueadas.

La Haya, Agosto 25.—Aún ciase una crisis ministerial en Holanda, con carácter de insoluble.

Poma, Agosto 25.—Dos hidroaviones austriacos incurSIONARON sobre Bari, arrojando cuatro bombas, dos de las cuales cayeron sobre la ciudad y mataron dos mujeres, un viejo y un niño e hirieron ocho. Ambos fueron abatidos en el mar, a corta distancia de la costa, siendo capturados los tripulantes junto con la máquinas.

Corresponsal

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Hnos., en el So sor teo del sábado retroproximo, salió favorecido el No. 39 que le correspondía al Sr. Jaime Chiriboga G.

SUNTUOSOS funerales del Senador Sr. Larrea Donoso.

[Telegrama del sábado 24 del pte.]
"Los Andes".—Riobamba
 Quito, Agosto 24

Ayer, a las nueve y media a.m., efectuáronse los funerales del Senador por el Chimborazo Sr. Carlos Larrea Donoso, El numeroso y selecto acompañamiento lo tomaron los miembros del Congreso Nacional, la colonia riobambesina, empleados públicos y distinguidos caballeros del lugar. Llevaban las borlas de la carroza fúnebre el Presidente del Senado y los Ministros de Estado; a continuación seguían dos cuerpos del Ejército, que desfilaban al son de las marchas fúnebres que ejecutaban sus bandas respectivas; el Btlón, «Zapalores del Chimborazo» y el Rgto. de Artillería «Bolívar», comandadas por el Crnel Rafael Puente, hicieron los honores correspondientes a la alta dignidad de Senador de la República. Entre las innumerables ofrendas florales que llenaban los numerosos carruajes destacaba base con una preciosa tarjeta una artística corona enviada a nombre de los Sres. Director y Redactores de ese interesante diario.

Celebráronse las exequias en el Templo de la Compañía de Jesús, en la cual habíase arreglado un magnífico túmulo; el coro estuvo presidido por el padre Ramón Rodolfo Cabrera, mercedario, quien cantó la misa de requiem admirablemente.

En el Cementerio, el senador Dr. Cordero Palacios pronunció un sentido y elocuente discurso, realizando la personalidad del extinto.

Insértalo «La Nación» de hoy.

Corresponsal

AVISO INTERESANTE

He sido obligado al pago de más de DOS MIL SUCRES, como garante del Coronel Angel F. Araujo, Senador de la República y actual Ministro del Tribunal de Cuentas de Quito. Para satisfacer esta deuda, que no hay forma alguna de que lo haga el deudor principal, considerando que VALÉ MAS LA HONRA QUE LOS BIENES DE PORTUNA, vendo una QUINTA situada a dos cuadras de la Iglesia del Hospital de esta ciudad. El predio que ofrezco en venta consta de cuarenta alfárces, terrenos de siembra y de trescientos o más árboles de eucalipto.

Interesados pueden verme en mi casa de habitación, situada en la CARRETERA "SUCRE"

R. Mancheco Ch.

Agosto 24 de 1918

Fotografía RODENAS -RIOBAMBA-

Toda persona que se haya hecho retratar en mi establecimiento puede adquirir en él ampliaciones de su retrato, duración y acabado perfecto a precios más bajos que cualquiera pueda ofrecer y también ofrece tomar nuevas planchas con tal objeto sin recargo alguno sobre el valor de la ampliación.

Estas ampliaciones pueden hacerse en negro, sepia, azul y con sus colores naturales a satisfacción completa de mis clientes, desde el tamaño más pequeño hasta de dos metros de alto por un metro de ancho.

NOTA IMPORTANTE: En resguardo de mis intereses y al amparo de la Ley, pongo en conocimiento del público que el que suscribe no autoriza a nadie absolutamente para copiar ni ampliar los retratos tomados en mi galería fotográfica.

Riobamba, a 17 de Julio de 1918.

E. A. Rodenas

Ecos leoneses

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba
 Latacunga, Agosto 24.

Dn Juan León Mera dirigió ayer a la parroquia de Angamarca para hacer investigaciones arqueológicas; proyecta recorrer también varias parroquias del lado occidental.

Ocho agricultores enviaron un telegrama de felicitación al Dr. Luis F. Borja, por su trabajo jurídico relacionado con la ley de jornaleros; las reformas intentadas en esa materia tienen aquí algunas resistencias.

Progresan notablemente las reparaciones del puente San Miguel.

Varias familias están saliendo al campo por vacaciones. Corresponsal.

Crónica Iojana

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba.
 Agosto 25

Es fatal la situación de nuestro comercio y mercado por falta de moneda fraccionaria; los negociantes llevan los níqueles al Perú donde son aceptados, causando con ello terrible angustia en la población.

Está llegando la maquinaria para la instalación de una fábrica de cemento, la cual a pesar de su gran costo se ha llevado a cabo.

El P. lazarista Brüning está inspeccionando las obras públicas de esta ciudad, cuya ejecución está a cargo de las Juntas Directivas; en lo tocante al templo de San Agustín muchos opinan que debe derribarse para evitar gastos inútiles.

Corresponsal

DE BABAHYO

[Telegrama]

"Los Andes".—Riobamba.
 Agosto 24

El viernes último llegó el Sr. Obispo Machado.

Los viveres del interior hallanse a precios muy altos; la manteca a un sucre.

Llegó el Mayor Gallegos con licencia.

Tiempo seco.

Corresponsal.

EL ECUADOR DECLARA LA GUERRA

A ALEMANIA

Hago saber a mi distinguida clientela y al público en general, que acabo de recibir en mi almacén «La Francia», un completo surtido de calzados para señoras; telas de seda, última novedad; casimires para hombres y Sras.; telas de algodón, de hilo y de lana; ruzos de las mejores marcas; triper; sombreros de paño y de paja; un inmenso surtido de telas de finísima, casinetes y driles de gran calidad; terciopelo de seda y de algodón, todo color.

Precios cómodos.

El propietario,

Antonio José Yunes.

1-m.-7-31.

Por la higiene

Exija Ud. a su lavandera que su ropa se lave en las cómodas e higiénicas lavanderías del «Sena», instaladas últimamente con este objeto, contiguo al local de baños, de este mismo nombre; hay mucho aseo y el agua de la fuente donde se lava la ropa se la conserva siempre pura; sólo así, su ropa irá libre de todo germen contagioso y gozará de salud.

Segundo Martínez D.

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a este prestigioso diario guayaquileño

Nicolás Murillo.

Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

"Los Andes" Riobamba, Guayaquil, agosto 24.

Ha causado júbilo la noticia que anuncia la revocatoria hecha por el Gobierno Americano a la prohibición de importar el cacao ecuatoriano. El Consulado de los Estados Unidos manifiesta no tener noticia oficial al respecto. La Compañía Delgado-Carocampo abrió un nuevo abono por seis últimas funciones.

Ausentóse al campo el Sr. Jorge Paraja, Gobernador de la Provincia.

Falleció el Sr. Clodomiro Chica Arana. Partió a visitar la provincia de Los Ríos el Ilustrísimo Sr. Obispo Machado.

Gquil, Agosto 25—Ayer, a las 11 y 45 a. m., declaróse un violento incendio en el Colegio Rocafuerte, en el lado correspondiente al Tribunal de Cuentas. El cuerpo de Bomberos acudió en seguida y venciendo las dificultades que presentábase, logró dominar el fuego después de una hora de porfiada lucha.

El edificio quedó destruido en la parte interior, quedando las fachadas en buen estado. Resultaron más de 15 bomberos heridos y, entre ellos, algunos de gravedad.

Corresponsal.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José M. Falconi
Agente

SE VENDE

"La Victoria", propiedad ubicada a una legua y media de distancia de esta ciudad; provista de ocho molinos de agua permanentes, o sea de 16.700 litros por minuto pudiendo aumentarse a casi el doble y con la garantía de que no disminuye ni en el verano más riguroso. Este volumen de agua utilizada hasta hoy en hacer girar dos molinos instalados en un edificio cubierto de tejas, con una caída vertical de siete metros que pueden incrementarse a 25 metros, también verticales. Además, posee casas de habitación y pesquera cubiertas de tejas, corrales, huerta, árboles de eucaliptus, de capulines, cuadrillas altalafes, poteros, cantera de piedras rojas indestructibles por el salitre, peones conciertos, y camión para automóviles a 3 cuadras de distancia.—Pormenores de negocio se darán en esta imprenta.

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

Teutona, Bavaria, Club y Best Beer

Tiene de venta: afrechode cebada y la mejor levadura, constantemente.—7—301—m—

Carta de Guano

—o—

"Los Andes"—Riobamba.

El tópico de actualidad que háse presentado con caracteres alarmantes i gravísimos, es el relacionado con las aguas pertenecientes a esta población, pues, hace ya algunos meses que los terrenos de la Zona Norte se ven privados de ese elemento, i aún sus moradores no lo tienen para sus menesteres domésticos; esta causa ha exaltado el ánimo de todos los buenos ciudadanos de la localidad; i ahora, más todavía, con el hecho de que ciertos Judas, malos hijos de su propia tierra, han tomado interés para que se denuncie i sean enjuiciados los Señores Jefe Político i Comisario Nacional, por el simple hecho, de que cumpliendo con su deber de autoridades, como era natural, acompañaron, más para cuidar el orden, a varios propietarios que, en uso de su legítimo derecho, fueron últimamente a traer las aguas i cerciorarse de quiénes eran los causantes de la sequía i destrucción total de sus predios, con la usurpación de las predichas aguas.

El enjuiciamiento a las autoridades, menos el robo de las aguas, no tendrá buenas consecuencias, Señor Director, por que el pueblo, el verdadero pueblo se prepara con una fuerza colecta preuniaría para defender, a todo trance, a las unas, i la posesión de las otras; i con este anuncio que, en cumplimiento de mi deber, hago por la Prensa, es necesario que se prevenga, a tiempo, cualquiera funesta consecuencia i que los Señores del abuso vean i recapaciten el fraude que están haciendo a esta importante población, usurpando una cosa que jamás la tuvieron: deben tener en cuenta, que todo pueblo, cuando es honrado i trabajador como

éste, no tiene tiempo para nada i está haciendo sólo las veces, de pequeño i humilde cachorro, pero ¡ay! el día en que ya esté crecido i conozca el grave mal que le están haciendo. ¡Ya se oye entre el populacho, que es necesario una represión enérgica contra los usurpadores de las aguas, para no verse más defraudados de ellos; i como corolario, se menciona el acto macabro sucedido con un Señor Albornoz de Ambato. Quiera la suerte, que aquí nada de eso suceda: pero también es necesario, que se respete el derecho de propiedad, que no se haga fisa del clamor i derecho del débil; que haya justicia, equidad i legalidad en los actos de todos i para todos; entonces sí, seremos acreedores a la Paz i a la comunión social de todos i entre todos.

Se susurra también que esta polvareda que se ha levantado, por quienes dizque interesan separar del destino al Sr. Jefe Político Dávalos para así adueñarse del Concejo Municipal, no sé con qué fines; alcanzando el nombramiento de ese empleo, tal vez, para individuos que no cumplan con el actual régimen, ni fueron jamás partidarios del Señor Baquerizo, quien, si quiera por gratitud, debe recordar que en este lugar, fueron poquísimos los que trabajaron para su exaltación al Poder; i no fuera nada correcto, menos aceptable, que también aquí, se separe de un cargo público a uno de los suyos, para darlo a un adversario, sólo por tal o cual palanqueo.

Su afino.
Wicléf

Aproveche la oportunidad!
Pagamos buenos premios por libras esterlinas.
Oficina de Cruz y Cobos

Agosto 23

Vida militar.

Info-me del Sr. Coronel Manuel Moreno, expedido a favor del Sr. Sgto. Mayor César R. Gallegos, ex-Tercer Jefe del Btlón. "Imbabura" y actual Director de la Sección de Servicios Técnicos del E. M. Gral. del Ejército.

"Manuel Moreno, Coronel de la República y Jefe del Regimiento «Bolívar», N.º 1º de Línea, en cumplimiento al decreto precedente, informa: A la 1ª—Soy mayor de edad y sin generales de ley.—A la 2ª—Es verdad que el solicitante se desempeñó muy bien tomando posesión de los puntos que él refiere (habla de la toma de «Chamisas», con 50 hombres del Btlón. «Manabí», al mando del Mayor Gallegos) en cumplimiento a los órdenes impartidos por el suscrito, portándose con valor y audacia, hasta el punto de hacerse acreedor a mis felicitaciones.—El Coronel.—(f.) M. Moreno."

De la Capital

—o—

(Telegrama)

Editoriales de los diarios.—Nombramientos de Ministros del Tribunal de Cuentas de Quito.—Un fanático ataca a un senador.—Otras noticias. "Los Andes". Riobamba Quito, agosto 25

«La Nación» comenta el informe del Ministro de Correos y Telégrafos, demostrando las mejoras obtenidas en los últimos tiempos en tan importantes servicios de utilidad pública.

«El Comercio» habla de la inmundicia de los representantes y refiere que el Senador Dr. Wither perdió la suya por que un devoto dióle de cerazos, para que quitárase el sombrero al pasar la procesión del Santísimo.

«El Día» manifiesta la difícil situación de los miembros del Congreso por los innumerables palanqueos para obtener los nombramientos de ministros del Tribunal de Cuentas, etc.

El Congreso nombró para Ministros del Tribunal de Cuentas a los Sres. Belisario Salazar, Miguel Angel Albornoz, Manuel Stacey y Julio E. Mo

MINAS
COMPRAS, VENTAS, EXPLOTACION
Dirigirse: Casilla de Correo 178
Guayaquil
Nº 256—16 v.

SACOS DE CABUYA
compran
Castellanos Hnos
—Casilla 502—
GUAYAQUIL.

Ag. 26—2 m.

reno. Convocóse para mañana a las Cámaras con el objeto de designar a los demás ministros de dicha Corporación y los magistrados de las cortes superiores.

Corresponsal.

"Club de los Cien"

Se suplica a los señores Socios se sirvan abonar el valor de sus cuotas, de lo contrario perderán sus derechos en el Club.

César Borja C.

PERSONAL

Guaranda, Agosto 13 de 1918
Al Sr. D. Miguel Costales.

S. M.

Mi muy distinguido amigo: Agradezco su fina atención; y si bien siento, verdaderamente, deje Ud. este lugar, le felicito porque regresa al seno de su familia.

Sabe Ud. bien que ha sido es timado por esta sociedad, cual merecen su falta de vicios y las distinguidas cualidades que le adornan; si hay algún pequeño grupo que desdice del altruismo propio de caballeros y republicanos, no es la población, y ni siquiera parte de su gran mayoría.

Crea Ud. que deja, aquí, es timadores y amigos en gran número; siendo el más sincero S.S. atmo.,

A. P. Chaves.

REMITIDO

—:—

Señor Presidente de la Honorable Junta de Hacienda.

Presente.

Se está demorando el fallo del Tribunal que Ud. preside en el juicio de contrabando, que sigo contra el Dr. Carlos O. Roldán; y con esa demora, siento decirlo, se está infringiendo el Art. 339 del Código de E.E. Criminales, según el cual la Junta de Hacienda está obligada a pronunciar sentencia sin otra sustentación, confirmando o revocando la que haya sido consultada.

Ese Art. es imperativo y no puede la H. Junta resolver sobre competencias de nadie, sino, simple y llanamente, confirmar la resolución del Sr. Colector o revocarla, si es que no se han infringido las disposiciones del reglamento, en estudio comparativo con las guías y los puntos detallados en mi acusación.

La Ley es tan previsiva que ha querido evitar toda discusión posterior al juicio verbal sumario; y, permítome decirlo, con franqueza, que nada valen ahora, ni las incompetencias, ni las recusaciones, ni los telegramas del Sr. Ministro de I. P. ni las sesiones o juntas secretas. ¿Hay Ley Sr. Presidente?

Claro que sí.—Ahí está el Art. 339 ya citado; cumpla Ud. con ese mandato; pues han pasado más de los tres días; y si quiere Ud. revoque la jurídica sentencia consultada, una vez que no será la sentencia de ese Tribunal la que con que se cierra la puerta de la Justicia. Hay un Tribunal Supremo que no tiene miramientos por nadie, y claro, la Corte Suprema de Justicia está reservada, pa-

ra poner los puntos y comas, que no los han colocado los Tribunales inferiores.

El retardo en la resolución no me asombra, pero sí me dá vergüenza de los pretextos pueriles con que se han valido los interesados para retardar el fallo.

Yo no he recusado a nadie, ni puedo hacerlo, desde que la Ley no permite tal embuste.

Lo único que hice, fué insinuar al Sr. Tesorero de Hacienda para que se excuse, en atención a la causa alegada por él mismo, en otra causa análoga; y si no se excusa, en buena hora.

Quien está con la Ley, no teme; y si vuestro Tribunal tiene a la vista la disposición citada no sé a qué obedezca el retardo.

Dígnese ordenar que se agregue este escrito a los autos, para que en junta, del fallo que debe pronunciarse pase al Tribunal Supremo.

L. R. Gallegos

Ultima hora

[Telegrama]

Un avance colosal de los franceses: en un sólo día libertan 20 poblaciones.—Imposibilidad de celebrar la paz: de claraciones de Lord Cecil.—Sentimientos de panamericanismo en los EE. UU. cor dialidad brasilera—argentina-americana.

"Los Andes"—Riobamba Servicio especial

para "LOS ANDES"
París, Agosto 25.—Renovada la gran ofensiva aliada, los partes oficiales informan que los franceses, a pesar de la obstinada resistencia alemana, abrieron camino ayer merced a un irresistible empuje. De Lassigny cayeron al sur ganando las estribaciones de Plemont y ocupando Barsonval; luego llevaron las líneas más allá de Skirt y Champours, al este del Oise; continuando los ataques todo el día tomaron el bosque de Carlepont, alcanzando el Oise al este de Noyon, entre Sempigny y Pontoise. Después, dirigiéndose hacia el oriente, cruzaron el camino entre Noyon y Couci—Chateau, apoyándose de Camelintrifresde y Blerancourt, llegando más allá de Saint Aubin. Sólomente ayer libertaron más de 20 poblaciones, avanzando en un

Un gran surtido de Es-

jos biselados para muebles, armarios, peinadores etc. y vidrios planos acabamos de recibir.

Haga su pedido a nuestro Agente Sr. Manuel M. del Castillo y le despacharemos cuidadosamente.

REINA G. GUEVARA
Guayaquil.

Ag. 26-1 m.

IMPORTANTE

Cemento "Atlas" encontrará Ud. en la Oficina Comercial de José M. Falconí, a s/ 32 00 la barrica.—1 m.—7-24 18

fondo de 8 kilómetros por más de 30 de frente.

Londres, Agosto 25.—Lord Cecil declaró, en vista de ciertas publicaciones alemanas, que es imposible pensar en la paz; al contrario, impónese llevar la guerra hasta el aniquilamiento total del militarismo teutón.

Madrid, Agosto 25.—Los alemanes confiesan que aumentan los consejos de guerra en su ejército, debido a que los soldados niegan rotundamente a entrar en la línea de fuego, siendo importantes los oficiales para obligarles a combatir.

New York, Agosto 25.—Ejecutáronse grandes agasajos y banquetes en honor de los oficiales y tripulantes de los dreadnoughts brasileño Sao Paulo y argentino Rivadavia. Cambiáronse muy cordiales discursos, siendo muy aplaudido el del Alcalde de la ciudad.

Corresponsal

Vida Social

VIAJEROS

Vinieron del campo para regresar mañana a sus respectivos destinos, nuestros compañeros Sres. César A. Barriga y Angel A. Costales.

—De Guamote la Sra. Teresa C. de Costales. Le saludamos.

—Procedente de Guayaquil, el sábado siguió viaje a Quito el Sr. Teobaldo Constante.

—Llegó de la Capital el Sr. Fernando Pérez Pallares acompañado de su Sra.

—De Quito a nuestro puerto principal pasó el Sr. Cmdte. Alberto Albán.

—A Guaranda se fué el Sr. Dr. Alejandro C. Ribadeneira.

—Según aviso telegráfico que se ha dignado transmitirnos el Sr. Director de la Revista "Patria", de Guayaquil, sabemos que el jueves último llegó a Lima, sin ninguna novedad, nuestro amigo Sr. Carlos Manuel Noboa, Director-proprietario de la Empresa "Prensa Ecuatoriana". Nos alegramos.

ENFERMOS

Anotamos el delicado estado de salud del Sr. Luis Alberto Falconí G., Subdirector de "Los Andes", cuya enfermedad se prolonga con caracteres de gravedad.

Hállanse restablecidas las Sras. Elisa de Benítez y Tarcela de León.

Está enfermo el Sr. Ramón Alzamora

NACIMIENTO

Felicítamos al matrimonio Guevara-Marino por el feliz nacimiento de una nueva hijita.

ONOMASTICOS:

El sábado último celebró el suyo el estimable ciudadano italiano Sr. D. Bartolomé Sghirla, quien fué muy cumplimentado por sus amigos.

—Hoy es el día de días de la Sras. Blanca de Costales y Blanca Julia de Banderas, por cuya felicidad hacemos votos.

BAUTIZO:

Anoche fué bautizada solemnemente la niña María Francisca de Jesús, hija de los Sres. José Julián Echeverría y Zola de Echeverría. Le sacaron de la pila bautismal sus padrinos, el Sr. J. Alejandro del Pino y la Srita Lucrecia Avilés.

SIEMPREVIVAS:

El 20 del pte. se cumplió el primer aniversario del sensible fallecimiento del que fué Sr. D. Efrén Cabrera (q.e.p.d.). A sus deudos les renovamos la expresión de nuestra sentida condolencia.

Crónica

Ministros de la Corte Suprema

Las Cámaras Legislativas, en Congreso Pleno y sesión extraordinaria del 19 de los corrientes, hizo las siguientes elecciones para Ministros de la Corte Suprema de Justicia, en este orden:—Dres. Alejandro Cárdenas, Belisario Albán Mestanza, Leopoldo Pino, Mosto A. Peña Herrera y Pablo A. Váscquez; Ministro Fiscal: Dr. Adolfo Páez

Patriotismo práctico

Aplaudimos la generosidad del Sr. Miguel A. Merino, Tesorero de la Junta Comunal, quien ha obsequiado la suma de \$ 300,00 para los trabajos de la línea directa.

Tan noble ejemplo de patriotismo debe ser un estímulo para los acaudalados y, en general, para todos los que pueden contribuir a la pronta realización de la obra.

Escándalos

Nos escriben de Santiago [Provincia de Bolívar] que, en esa población, fué agredido injustamente don José María Salazar por Reinaldo Flor y que no es la primera ocasión que este señor comete abusos de todo género en asocio de los que compone su círculo. No hace mucho, dicen, que atacó también a los Sres. Julio Mata, José M. Pallares y otros, en forma que los informantes no se dan cuenta cómo pudieron salvar sin graves consecuencias. Como tales procedimientos pueden originar sucesos lamentables, los denunciaremos a las autoridades, de Bolívar, a fin de que, por lo menos, se tomen las debidas precauciones para evitar escándalos y llamar al orden al que los provoca.